

## Oferta de contrato predoctoral (programa FPI). Universidade da Coruña (Hasta 31 de octubre)

Oferta de un contrato predoctoral adscrito al proyecto “Dinero en transformación: actitudes monetarias, comportamientos y procesos de exclusión financiera”, Programa Estatal de Promoción del Talento y la Empleabilidad en I+D+I. Ayudas para Contratos Predoctorales 2023.

**PERFIL:** El contrato se dirige a personas que deseen iniciar una carrera investigadora realizando su tesis doctoral en la temática del proyecto. Los solicitantes deben estar en condiciones de matricularse en algún programa de doctorado en la Universidade da Coruña. Esto incluye estar en posesión de un título oficial de grado, y un título de máster. Los solicitantes deben acreditar una formación en el campo de las ciencias sociales o las humanidades, con un perfil específico en el cual se valorará la formación en áreas como la economía, la sociología, ciencia política, historia económica, ciencias de la información, estadística o áreas similares.

El dominio del inglés hablado y escrito es obligatorio. Se valorará la participación previa en proyectos o programas de investigación relacionados con las ciencias sociales. Los candidatos/as con experiencia internacional, como estancias académicas en el extranjero, títulos extranjeros o dobles titulaciones internacionales, serán particularmente considerados.

Dado que el proyecto de investigación implica una combinación de enfoques cualitativos y cuantitativos, se valorará muy positivamente la experiencia en investigación cuantitativa, análisis de datos, métodos estadísticos multivariantes y/o análisis cualitativo. También se valorará la familiaridad con paquetes estadísticos utilizados en el análisis de datos (por ejemplo, R, Stata, SPSS, Python) o herramientas de investigación cualitativa (Atlas.ti, NVivo).

Los candidatos/as deberán poseer la nacionalidad europea o una nacionalidad no europea con un permiso válido de la UE. El salario anual es de unos 25.000 euros (brutos). Si el candidato/a completa la tesis doctoral en menos de cuatro años, el contrato se convierte en un contrato postdoctoral. El proyecto también ofrece financiación para estancias de investigación en universidades extranjeras, formación y asistencia a conferencias y talleres.

**PLAZO DE SOLICITUD Y CONTACTO:** Los candidatos/as interesados/as deben enviar sus solicitudes, incluyendo un currículum vitae y una breve carta de motivación, a la Prof. Matilde Massó ([m.massó@udc.es](mailto:m.massó@udc.es)), con copia al profesor Juan Carlos Maixé ([carlos.maixe@udc.es](mailto:carlos.maixe@udc.es)) del 16 de octubre de 2023 al **31 de octubre de 2023** a las 15:00 horas (hora peninsular española). Se llevarán a cabo entrevistas personales o en línea con los candidatos seleccionados. Se espera que el candidato seleccionado se incorpore el 1 de enero de 2024.

**DURACIÓN:** Cuatro años en total, según condiciones de la convocatoria

**TAREAS:** Realización de Tesis Doctoral sobre alguno de los objetivos del proyecto, combinando técnicas de investigación cuantitativas y cualitativas. Progresivamente, colaboración-formación con el equipo investigador en diversas tareas teóricas y metodológicas previstas en el proyecto a lo largo de su desarrollo, participación en reuniones y conferencias internacionales, participación en publicaciones. Realización de programa de doctorado en una universidad según las condiciones de la convocatoria. Los contratos predoctorales tienen prevista la posibilidad de realizar estancias en el extranjero.

**LUGAR DE TRABAJO:** Universidade da Coruña, Campus Elviña s/n, A Coruña.

## RESUMEN DEL PROYECTO

“Dinero en transformación: actitudes monetarias, comportamientos y procesos de exclusión financiera” (MONFIN). Investigadores Principales: Matilde Massó (m.massó@udc.es) y J. Carles Maixé-Altés (carlos.maixe@udc.es).

El proyecto MONFIN tiene como objetivo analizar las transformaciones del dinero y el comportamiento monetario. Se interesa en las implicaciones que dichas transformaciones tienen en las prácticas y actitudes de la población, el significado subjetivo que los distintos grupos sociales otorgan al dinero y las implicaciones de dichos procesos en términos de exclusión financiera y procesos de financiarización de la vida cotidiana. MONFIN constituye un proyecto interdisciplinar que, partiendo de disciplinas como la economía, la sociología y la historia económica, se plantea analizar y explicar en qué forma se están transformando los medios y las prácticas de pago, cuáles son los actores y procesos involucrados en dichas transformaciones y cuáles son las consecuencias sociales en relación a la inclusión financiera de los individuos y las familias.

Nuestra propuesta se adecúa a la modalidad de proyectos de «Investigación Orientada», en el marco del Subprograma Estatal de Generación de Conocimiento, en tanto que se orienta a la resolución de problemas concretos, vinculados a los grandes desafíos de la sociedad.

La próxima implantación de monedas digitales emitidas por los Bancos Centrales (CBDCs), como es el caso del ‘Euro digital’, así como la implosión de las criptomonedas y la reconceptualización de las funciones monetarias como consecuencia de la expansión de instrumentos monetarios basados en plataformas vinculadas a gigantes tecnológicos (Amazon y Alipay entre otros), comporta numerosos desafíos relacionados con la exclusión digital y financiera de determinados colectivos (mayores, personas dependientes, personas poco bancarizadas, personas en listados de morosos, colectivos de bajos ingresos o habitantes de áreas rurales). Así mismo, dichas transformaciones conllevan importantes cambios relativos a la estructura de las transacciones monetarias, lo que a su vez conduce a nuevos patrones de comportamientos en relación a cómo, cuánto, cuándo y cómo gastamos nuestro dinero. En esta línea, el presente proyecto se dirige al análisis de las actitudes y el comportamiento monetario de los individuos, atendiendo a su género, edad y nivel de renta. La tesis principal de proyecto es que las transformaciones de los medios de pago ahondan en la exclusión financiera de los grupos de rentas más bajas y los grupos etarios más altos. Al mismo tiempo, dichas transformaciones comportan un proceso de financiarización de las prácticas económicas en el resto de los colectivos, más que un proceso de inclusión o democratización financiera. A su vez, nuestro proyecto plantea la identificación de distintos modelos de contabilidad relacional según el género, lo que conlleva a la identificación de patrones de ahorro, gasto, endeudamiento e inversión diferentes entre hombres y mujeres.

El proyecto MONFIN tiene también como objetivo prioritario potenciar la carrera profesional de los miembros predoctorales del equipo de trabajo del proyecto, y la internacionalización de los resultados del mismo, a través de colaboraciones conjuntas con los miembros internacionales del equipo de trabajo y el refuerzo de redes de investigación con otras instituciones que trabajan en este ámbito.